

LE MAUVAIS TEMPS DANS LA REGION

A la suite des pluies diluviennes, qui sont tombées, ces jours derniers, on signale de tous côtés des inondations, dont certaines présentent un caractère de gravité.

A Wattrelos

Limmesse plaine qui borde le cours de l'Espeire, présente l'aspect d'un lac. Depuis longtemps, par suite d'inondation, on s'est produit le quartier de la « Broche de Fer », particulièrement souffert, et l'eau a envahi un nombre de maisons.

En Flandre

Tous les petits cours d'eau de la Flandre ont débordé et à Nordpeene, Zuytpeene, Bavincove, Oelere, Oudeze, Rubrouck, pour ne citer que ces quelques localités, les eaux ont envahi toutes les parties basses et les prairies. Certaines routes et notamment le chemin d'Airville à Steenstraete, ont été impraticables pour les piétons.

Dans la région armentérioise

Depuis vingt-quatre heures, d'après les notes relevées à Merville, Bac-Saint-Maur et Homplines, le niveau a monté d'une manière importante.

L'ŒUVRE DE L'ARBRE DE NOËL, A ROUBAIX

UNE DISTRIBUTION DE JOUETS ET VÊTEMENTS AUX JEUNES MALADES A L'HOPITAL « LA FRATERNITÉ »



Un groupe d'enfant à l'Hôpital « La Fraternité ».

Par les soins des membres du Comité de l'Œuvre de l'Arbre de Noël, une distribution de jouets, vêtements et friandises a été faite dimanche matin, aux quarante enfants en traitement à l'hôpital La Fraternité.

Et dans la machinerie, où s'était produite une voie d'eau.

En Belgique

LES INONDATIONS OBLIGENT DE NOMBRÉUSES USINES DE CHARLEROI A FERMER

Dans le pays de Charleroi, une vingtaine d'usines ont fermé lundi, par suite des inondations. Plusieurs milliers d'ouvriers sont obligés de chômer.

UNE EGLISE S'EFFONDRE EN ANGLETERRE

Londres, 5 janvier. — L'église Ste-Mary, l'un des plus anciens édifices de Birmingham, a été presque entièrement détruit hier matin par la tempête.

LA PARTICIPATION DES POPULATIONS SINISTRÉES A L'IMPOT

Suit-on que le chiffre des impôts versés par les contribuables s'est considérablement accru de 1919 à 1924 — et que les malheureuses populations sinistrées qui en toute justice, auraient dû voir leurs charges fiscales allégées, sont précisément celles qui ont versé dans les caisses du Trésor la plus forte quote-part.

Table with 2 columns: Year (1919-1924) and Amount (in millions). Shows a steady increase in tax payments over the period.

UN ASSASSIN INCENDIAIRE EST TRAQUÉ DANS UNE FORÊT DEPUIS UN MOIS

Saint-Etienne, 5 janvier. — Un drame épouvantable s'est déroulé dans la nuit du 25 au 26 novembre dernier dans une petite commune de la Loire à Pellissier.

Dans la Somme

Plusieurs rues du quartier Saint-Léon à Amiens ont été inondées.

SUR LE LITTORAL PICARD

Le littoral de la baie de Somme a souffert sérieusement de la récente tempête.

UN CARGO DU HAVRE PERDU AVEC HUIT HOMMES D'EQUIPAGE

Le Havre, 5 janvier. — La Compagnie, propriétaire du « Castor », du port du Havre, considère ce cargo comme perdu, corps et biens.

LE PAQUEBOT « DAHOMEY » VIENT DE RENTRER A LORIENT

Lorient, 5 janvier. — Le paquebot « Dahomey » vient de rentrer sur rade, à la remorque des vapeurs du commerce et de la marine de l'Etat.

Chronique Locale ROUBAIX

AUJOURD'HUI, MARDI 6 JANVIER

Aujourd'hui, Epiphanie; demain, assise Melanie. Soleil: Lever, à 7 h. 45; coucher, à 16 h. 08.

Bulletin météorologique pour la journée du 6 (région Nord): Amélioration; ciel très nuageux, avec quelques ondées, devenant nuageux avec éclaircies; vent du secteur Ouest, 3 à 5 m.; baisse nocturne de température: minimum plus 1° à plus 2° (littoral).

Caisse d'Epiphanie. Séance de versements et de remboursements, de 9 à 10 h. 30. Consultations de nourrissons du Comité Roubaillais de protection de l'Enfance.

10 h. Criche de la rue de la Balance; 13 h. local de la Goutte de lait; Dispensaire d'hygiène sociale de la Fontaine, 43, rue de Cassel.

14 h. consultations pour adultes. 20 h. Hippodrome-Théâtre, « Le Barbier de Séville ».

Les conférences de la « Revue Française »

M. André Bellessort parlera samedi, de la Cour à Compiègne.

Samedi prochain, 10 janvier, à 17 heures, dans la salle du Bou-Théâtre, M. André Bellessort parlera de la Cour à Compiègne.

Ce soir, mardi 6 janvier, à 20 h. 30, conférence de très grand intérêt: « La Haïne » par M. Lebrun.

PROFITEZ de la grande vente-reclame annuelle « Aux Elégants », 13, rue de la Gare, à Roubaix. Chemises percées d'Alsace, grand teint, poignets Mousquetaires, à 15 fr. avec un col assorti.

LES DEFENSEURS DU FILM FRANÇAIS. Les « Défenseurs du Film Français » se sont réunis dernièrement à leur local habituel.

M. Jean Vienne, président, soumet à l'assemblée les suggestions des directeurs qui donnent du film français. Ces directeurs veulent bien passer les productions nationales, mais protestent avec juste raison, contre les maisons de location qui en profitent pour les louer à des prix élevés.

Actuellement notre industrie cinématographique donne suffisamment pour que ses produits soient cotés en bourse comme les autres articles. Déjà, une grande firme française a fait coter une de ses dernières productions. Pourquoi les autres maisons ne suivraient-elles pas son exemple?

M. Maurice Walman, vice-président, donne des idées justifiées sur la conduite du public des cinémas. Il dit notamment que le spectateur doit se tenir au cinéma aussi bien qu'au théâtre.

Puis la parole est donnée à Mlle Morel, qui apporte une appréciation très détaillée sur « Königsmark ». Elle signale les beautés des grandes scènes, de l'adaptation musicale, des photos en couleurs dont les teintes étaient très réussies. La fuite en auto mêle l'intrigue au documentaire qui nous fait apprécier de beaux paysages en montagne. Elle loue le tact de Léonce Perret, ce grand réalisateur qui, par son chef-d'œuvre, a rehaussé la valeur du ciné français.

M. Jean Milgou, instituteur, passe à l'étude de la plupart des films américains. Il cause du préjudice moral que certains films et affiches de lancement peuvent provoquer sur la mentalité des enfants. Les scènes de coup de poings, de boxings, sont d'influence néfaste sur tous ces jeunes esprits qui deviennent par la suite romanesques et rêvent d'aventures.

Il propose que les « Défenseurs du Film Français » mènent une active campagne, contre ces films pour que les producteurs américains renouvellent un peu leur inspiration et ne nous servent plus d'œuvres de séries que le public, un peu sot, ne saurait plus accepter.

M. Michel Patoux, secrétaire, lui signale que malheureusement, ces œuvres ne sont encore que trop appréciées dans certains endroits de France. Depuis l'an dernier, la mentalité du public s'est beaucoup améliorée, mais il lui reste encore des progrès à réaliser pour être le spectateur idéal, capable de bien juger les œuvres.

La prochaine réunion est fixée au jeudi 20 janvier 1925 à 8 heures du soir, au local habituel, chez Victor Muller, 31, place de la Liberté à Roubaix.

Les personnes s'intéressant aux beaux spectacles cinématographiques y sont cordialement invitées et leurs suggestions seront écoutées avec bienveillance.

LUSTRIERIE, Gaz, Electricité. Grand choix, meilleurs prix. Rel des Manchons, 42, rue Garce, 73284.

PUPILLES DE LA NATION. — M. le Percepteur du cinquième arrondissement de Roubaix, 180, rue de la République, rue du Mont, 150, procédera au paiement de la subvention du 4e trimestre 1924, le mardi 6 janvier, de 9 à 15 h.

MEUBLES D'ART. — Achetez dans une maison spécialisée, vous serez toujours satisfait. A. DEBYNE, fabricant, 187-189, rue Pellart, Roubaix. 67682.

CONTINUATIONS DIRECTES. — Le Continuant des contributions directes sera à la Mairie le premier jeudi de chaque mois. Pour le mois de janvier, le premier jeudi étant férié, il sera visible le jeudi 8 janvier, de 15 à 17 h., à la Mairie, salle du premier étage.

Ouvverture Sensationnelle de « PARIS-PRIMEURS »

Maison SAUREL, de Lille, 38, rue Royale, 38, Succursale rue Favre, 20 bis, Roubaix. Le 10 janvier, ouverture: Exposition de fruits, Articles alimentaires de grandes marques. Spécialité de Corbeilles de fruits pour noces et dîners. Livraison à domicile. Téléphone. 73208.

WASQUEHAL

UNE ARRESTATION. — Le gendarmier de Roubaix a arrêté lundi matin, un sujet algérien, Salah Ben Krouf, Ghourran, âgé de 24 ans, qui était recherché par le Parquet de Saint-Quentin pour vol.

TOURNAI DU PROTECTORAT. — Demain mercredi, de 14 h. 30 à 16 h., la Paroisse, sera à la Mairie pour percevoir les contributions et impôts divers et pour payer les secours d'assistance aux vieillards, femmes en couches, familles nombreuses, allotissement matériel, pupilles de la Nation, enfants assistés, etc.

Le même jour, aux mêmes heures, M. Maquet, conseiller des contributions directes, se trouvera à la Mairie, pour renseigner les contribuables.

Les grands galas artistiques

Les amateurs de belle musique vont avoir à nouveau l'occasion d'entendre un merveilleux concert dans la salle du Bon Théâtre, rue du Vieil-Abreuvoir.

En effet, le mercredi 14 janvier, pour la première fois à Roubaix, le « Quartetto Proveddi di violoncelli » y donnera un grand gala artistique.

Partout où il est passé, ce quatuor de violoncelles a provoqué l'enthousiasme des auditeurs.

Le maître Proveddi doit se faire entendre en solo dans une suite de Bach et des variations de Paganini.

Nous reviendrons sur le programme de cette soirée pour laquelle on peut dès maintenant se procurer des cartes chez M. Coupieux, 10 bis rue Nain.

LUSTRIERIE, Electricité, Gaz. Choix important, Meuriss, 14, rue du Curé. 73213d.

AU CERCLE POLYGLOTTE. — Section espagnole. — Le 23 décembre, pour la dernière réunion de l'année 1924, M. Boulois a donné la deuxième partie de sa très intéressante conférence sur Barcelone. Cette fois, le conférencier parla surtout des rues et des monuments de la grande cité espagnole. Il le fit avec ce talent si personnel qui lui valut les applaudissements prolongés de tous les membres, venus nombreux pour l'écouter.

M. G.-L. Martin, chef de la Section, fit alors un compte-rendu du travail exécuté à la Section espagnole pendant l'année 1924; il remercia tous ses collaborateurs dévoués et souhaita que l'année 1925 soit heureuse pour la Section espagnole.

Ce soir, mardi 6 janvier, à 20 h. 30, conférence de très grand intérêt: « La Haïne » par M. Lebrun.

PROFITEZ de la grande vente-reclame annuelle « Aux Elégants », 13, rue de la Gare, à Roubaix. Chemises percées d'Alsace, grand teint, poignets Mousquetaires, à 15 fr. avec un col assorti.

LES DEFENSEURS DU FILM FRANÇAIS. Les « Défenseurs du Film Français » se sont réunis dernièrement à leur local habituel.

M. Jean Vienne, président, soumet à l'assemblée les suggestions des directeurs qui donnent du film français. Ces directeurs veulent bien passer les productions nationales, mais protestent avec juste raison, contre les maisons de location qui en profitent pour les louer à des prix élevés.

Actuellement notre industrie cinématographique donne suffisamment pour que ses produits soient cotés en bourse comme les autres articles. Déjà, une grande firme française a fait coter une de ses dernières productions. Pourquoi les autres maisons ne suivraient-elles pas son exemple?

M. Maurice Walman, vice-président, donne des idées justifiées sur la conduite du public des cinémas. Il dit notamment que le spectateur doit se tenir au cinéma aussi bien qu'au théâtre.

Puis la parole est donnée à Mlle Morel, qui apporte une appréciation très détaillée sur « Königsmark ». Elle signale les beautés des grandes scènes, de l'adaptation musicale, des photos en couleurs dont les teintes étaient très réussies. La fuite en auto mêle l'intrigue au documentaire qui nous fait apprécier de beaux paysages en montagne. Elle loue le tact de Léonce Perret, ce grand réalisateur qui, par son chef-d'œuvre, a rehaussé la valeur du ciné français.

M. Jean Milgou, instituteur, passe à l'étude de la plupart des films américains. Il cause du préjudice moral que certains films et affiches de lancement peuvent provoquer sur la mentalité des enfants. Les scènes de coup de poings, de boxings, sont d'influence néfaste sur tous ces jeunes esprits qui deviennent par la suite romanesques et rêvent d'aventures.

Il propose que les « Défenseurs du Film Français » mènent une active campagne, contre ces films pour que les producteurs américains renouvellent un peu leur inspiration et ne nous servent plus d'œuvres de séries que le public, un peu sot, ne saurait plus accepter.

M. Michel Patoux, secrétaire, lui signale que malheureusement, ces œuvres ne sont encore que trop appréciées dans certains endroits de France. Depuis l'an dernier, la mentalité du public s'est beaucoup améliorée, mais il lui reste encore des progrès à réaliser pour être le spectateur idéal, capable de bien juger les œuvres.

La prochaine réunion est fixée au jeudi 20 janvier 1925 à 8 heures du soir, au local habituel, chez Victor Muller, 31, place de la Liberté à Roubaix.

Les personnes s'intéressant aux beaux spectacles cinématographiques y sont cordialement invitées et leurs suggestions seront écoutées avec bienveillance.

LUSTRIERIE, Gaz, Electricité. Grand choix, meilleurs prix. Rel des Manchons, 42, rue Garce, 73284.

PUPILLES DE LA NATION. — M. le Percepteur du cinquième arrondissement de Roubaix, 180, rue de la République, rue du Mont, 150, procédera au paiement de la subvention du 4e trimestre 1924, le mardi 6 janvier, de 9 à 15 h.

MEUBLES D'ART. — Achetez dans une maison spécialisée, vous serez toujours satisfait. A. DEBYNE, fabricant, 187-189, rue Pellart, Roubaix. 67682.

CONTINUATIONS DIRECTES. — Le Continuant des contributions directes sera à la Mairie le premier jeudi de chaque mois. Pour le mois de janvier, le premier jeudi étant férié, il sera visible le jeudi 8 janvier, de 15 à 17 h., à la Mairie, salle du premier étage.

Ouvverture Sensationnelle de « PARIS-PRIMEURS »

Maison SAUREL, de Lille, 38, rue Royale, 38, Succursale rue Favre, 20 bis, Roubaix. Le 10 janvier, ouverture: Exposition de fruits, Articles alimentaires de grandes marques. Spécialité de Corbeilles de fruits pour noces et dîners. Livraison à domicile. Téléphone. 73208.

WASQUEHAL

UNE ARRESTATION. — Le gendarmier de Roubaix a arrêté lundi matin, un sujet algérien, Salah Ben Krouf, Ghourran, âgé de 24 ans, qui était recherché par le Parquet de Saint-Quentin pour vol.

TOURNAI DU PROTECTORAT. — Demain mercredi, de 14 h. 30 à 16 h., la Paroisse, sera à la Mairie pour percevoir les contributions et impôts divers et pour payer les secours d'assistance aux vieillards, femmes en couches, familles nombreuses, allotissement matériel, pupilles de la Nation, enfants assistés, etc.

Le même jour, aux mêmes heures, M. Maquet, conseiller des contributions directes, se trouvera à la Mairie, pour renseigner les contribuables.

WATTELOS

RUBAN BLEU EGAL AU BEURRE CREME



Depôt général: M. Germain, 10, G^e-Place, 73 Pour Lille-Rix-Te, demandez un échantillon gratuit à votre épicer.

LANNON

LA CONSULTATION DES NOURRISSONS aura lieu à l'Ecole des filles, jeudi 8 janvier, à 14 heures.

ARRÊTATION D'UN VAGABOND. — Le gendarme-champêtre Jassens, a procédé à l'arrestation de Jean Gomis, né à Katin (province d'Alger), inculpé de vagabondage.

N'ABANDONNEZ PAS VOTRE ATTELAGE. — Pour abandon d'attelage, sur la voie publique, M. Maurice Dewerd, cultivateur, hameau de Beaulieu, a fait l'objet d'une contravention.

UN PROJET DE NOUVELLE RUE. — Le hameau du Breucq se transforme avantageusement depuis quelques années. La plus intéressante est venue à s'édifier sur cette partie du territoire de la commune de Flers, on songe également au projet de nouvelles rues.

C'est ainsi qu'un projet a été mis à l'étude pour l'ouverture d'une chaussée qui reliera la rue Jules-Bouilly au Pavé du Cimetière. Mesurant une dizaine de mètres de largeur, cette rue future serait tracée au travers d'un champ.

D'autres travaux sont encore prévus. Ces dégrèvements divers permettraient d'enjoliver ce coin désolé à se peupler rapidement.

ACCIDENT DE TRAVAIL. — Dans l'atelier de constructions Clément-Boute, un apprenti-ajusteur, Eugène Mahieu, 18 ans, de la rue de Valenciennes, a été blessé au pouce droit en limant une pièce de fer. 12 jours de repos.

ACCIDENT DE TRAVAIL. — A la Manufacture française de tapis, rue Catinat, un tisserand, M. Emile Dellemme, 38 ans, a eu un doigt de la main droite coupé par une verge de son métier. 10 jours de repos.

ET LA LUMIERE. — M. Adolphe Lemaire, boulanger à Annapes, a été gratifié d'un procès-verbal, pour avoir négligé d'éclairer son vain.

WILLEMS

ETAT-CIVIL. — Les registres de 1924 accusent: Naissances, 69; mariages, 38; décès, 21; transmissions, 2; reconnaissances, 1. Soit 105 au total.

IMPOT GENERAL SUR LE REVENU. — Les rôles de l'impôt général et des impôts additionnels sur les revenus de l'exercice 1924 sont établis sur les déclarations de l'exercice 1923 et ont été envoyés aux percepteurs.

DEBITS D'EPREUVE. — Les rôles des droits d'épreuve ou de vérification d'appareils à vapeur sont envoyés aux percepteurs.

CHIFFRE D'AFFAIRES. — Mardi 6 janvier, de 13 h. à 15 h., chez Mme Agache, Mairie Communale, et chez M. Esquerre, débitant, paiement de l'impôt sur le chiffre d'affaires, taxes sur automobiles et droit de licence. Les redevables déjà admis au régime de forfait et qui désirent continuer à acquiescer l'impôt de même façon, sont informés qu'ils auront un engagement à signer et à verser.

CONSULTATION DES NOURRISSONS. — Mercredi 7 janvier, à 15 h., à la Mairie, première séance du mois par M. le docteur Lamotte. La présence est obligatoire pour les mères touchant des primes. Les mères reçoivent des nouvelles cartes de posées, en double exemplaire, dont un restera entre leurs mains, et l'autre restera à la Mairie.

PERCEPTION. — Jeudi 8 janvier, à la Mairie, le percepteur paiera: de 9 h. à 9 h. 30, vieillards; de 9 h. 30 à 10 h., familles nombreuses, primes d'allaitement, secours temporaires pour l'année 1925. M. Favier a été déclaré adjudicataire avec un rabais de 0,03 au kilog sur le prix officiel.

BUREAU DE BIENFAISANCE. — M. J. Couquet et L. Castelain ont été nommés membres du Bureau de bienfaisance en remplacement de M. C. Delmarquette et J. Dumont, démissionnaires.

LA CONSULTATION DES NOURRISSONS aura lieu jeudi 8 janvier, à 15 h., à l'Ecole des filles.

ARRE DE WOEL. — Des coquilles et des bas ont été distribués aux enfants des écoles, à l'occasion des fêtes de Noël.

ANNAPES

CONSULTATION DES NOURRISSONS. — Une séance aura lieu à la Mairie, jeudi 8 janvier, à 15 h.

CHIFFRE D'AFFAIRES ET PATENTE. — Taxe sur le chiffre d'affaires, de la Mairie, aujourd'hui mardi, de 9 h. à midi pour les commerçants du Grand-Basileux; au Petit-Basileux, le même jour, à l'estaminet Delcourt, secteur de la gare, de 14 h. à 15 h. 30, pour les commerçants de Petit-Basileux.

— La patente trimestrielle sera également perçue au Grand-Basileux et au Petit-Basileux.

« LES DEUX GOSSES » A ROUBAIX ET A TOURCOING

Ce film sensationnel passera prochainement dans les établissements suivants: à Roubaix: Moderne Cinéma Nord, rue Joffre; Royal Lince, rue de l'Alma; et rue Lacroix; Cinéma de l'Etoile d'Or, rue de l'Espeire; Cinéma Dubus, rue des Champs; Cinéma du Tilleul, rue Jules-Guesde. — A Wattrelos: Cinéma du Labourneur, rue Garcel; à Tourcoing: Au Paradis d'Été, rue Charles-Wattine; Cinéma-Bel Seine, rue Houcard; Cinéma-Bel des Piets.

CYSOING

STATISTIQUE DE L'ETAT-CIVIL. — Voici la statistique de l'état-civil pour l'année 1924: Mariages, 69; reconnaissances, 1; transmissions, 2; décès de moins d'un an, 4; décès de plus d'un an, 31. SAINGHEM-EN-MELANTOIS

UNE ARRESTATION POLICE COUPS. — Le gendarmier a arrêté et transféré à Lille, un ouvrier de la Manufacture de la Nation, enfants assistés, blessures à sa femme, M. M. Amélie Lemaire.

BOUVINES

STATISTIQUE DE L'ETAT-CIVIL. — Pendant l'année 1924, la Mairie a reçu les déclarations suivantes: 19 naissances, 7 décès et 5 mariages.

NOUVELLES RELIGIEUSES

LA STATISTIQUE RELIGIEUSE POUR L'ANNEE 1924. — Nous publions ci-dessous la statistique religieuse des paroisses catholiques de la région de Roubaix: Mairie de Saint-Martin. — 1923: 208 baptêmes, 113 mariages, 145 décès. — 1924: 209 baptêmes, 198 mariages, 117 décès. Paroisse Notre-Dame. — 1923: 175 baptêmes, 130 mariages, 180 décès. — 1924: 180 baptêmes, 111 mariages, 189 décès. Paroisse Sainte-Elisabeth. — 1923: 296 baptêmes, 176 mariages, 196 décès. — 1924: 803 baptêmes, 164 mariages, 316 décès. Paroisse St-Jean-Baptiste. — 1923: 105 baptêmes, 69 mariages, 130 décès, dont 63 à l'Hospice. — 1924: 107 baptêmes, 66 mariages, 116 décès, dont 65 à l'Hospice. Paroisse Saint-Sépulchre. — 1923: 186 baptêmes, 160 mariages, 138 décès. — 1924: 341 baptêmes, 300 mariages, 93 décès. Paroisse Saint-Jean-Baptiste. — 1923: 105 baptêmes, 69 mariages, 130 décès, dont 63 à l'Hospice. — 1924: 107 baptêmes, 66 mariages, 116 décès, dont 65 à l'Hospice. Paroisse Saint-Antoine. — 1923: 83 baptêmes, 44 mariages, 30 décès. — 1924: 85 baptêmes, 39 mariages, 45 décès. Paroisse Saint-François. — 1923: 49 baptêmes, 40 mariages, 35 décès. — 1924: 65 baptêmes, 22 mariages, 40 décès. Paroisse Saint-Michel. — 1923: 56 baptêmes, 26 mariages, 30 décès. — 1924: 60 baptêmes, 38 mariages, 40 décès. Paroisse Saint-Vincent-de-Paul. — 1923: 23 baptêmes, 10 mariages, 11 décès. — 1924: 27 baptêmes, 21 mariages, 22 décès.